

ROZONES

Guiños de AMLO al capital estadounidense

Con la novedad de que, en menos de una semana, el Gobierno federal ha tenido acciones relevantes de aproximación a inversionistas de Estados Unidos. El viernes pasado
ocurrió con la presentación del Corredor Transístmico, donde, como se comentó en
este espacio, tuvo una participación central el embajador **Ken Salazar**. Y bueno, a ese
guiño al capital americano hay que agregar la cena que se ofreció anoche en Palacio
Nacional, a los integrantes del Consejo de las Américas. Un encuentro del que el mandatario mexicano informó que "los temas principales fueron: las oportunidades para
la inversión extranjera en México y la integración económica de América con respeto
a las soberanías". Con ese mensaje venía una foto en la que se le ve en plena carcajada
con **Susan Segal**, cabeza de esa agrupación norteamericana. Ahí el dato.

La solidaridad con Mario Maldonado

Desde la FGR se hicieron ayer señalamientos contra el periodista Mario Maldonado, por el caso del audio que se hizo público en semanas pasadas, en el que se escucha al fiscal Alejandro Gertz hablar con otro funcionario sobre el asunto de su hermano, días antes de que la Corte lo resolviera. El columnista, a quien se señala por supuestamente haber sido de los primeros en ponerlo en su cuenta de Twitter, ya aclaró que lo encontró en YouTube, lo revisó, y por considerar que era de interés periodístico lo puso en esa red social, precisando las reservas correspondientes, como lo haría cualquier periodista. Ha generado preocupación y temor de que en este caso la libertad de expresión pudiera ser vulnerada, ante lo cual organizaciones civiles, periodísticas y de derechos humanos y en distintos foros y en redes sociales, el periodista ha estado recibiendo amplias expresiones de solidaridad.

Lágrimas y risas por la Permanente

Una advertencia importante sobre la fortaleza de la alianza Va por México, conformada por PRI, PAN y PRD, quedó ayer sobre la mesa cuando, al llevarse a cabo la integración de la Comisión Permanente del Congreso, el sol azteca quedó marginado. ¿Lo abandonaron sus aliados o de verdad los números no le daban? El caso es que ayer quedó, junto con MC—donde sí puede ser explicable la marginación, dado que no existe un acuerdo duradero de todos los partidos de oposición—, como el patito feo del Poder Legislativo. En la otra cara de la moneda, a los que les fue más que bien fue a los integrantes del Grupo Plural, que sí tendrán representación en la Permanente, hecho que ayer celebraron con gran emoción. Esa agrupación de legisladores, le da otra dimensión a la representación legislativa que despacha cuando no hay periodo de sesiones. Porque los plurales en unos casos votan con Morena y, en otros, con la oposición. Ya se verá.

La voz de Rigoberta Menchú

Quien alzó la voz para condenar la ola de violencia de género que se ha registrado en el país en las últimas semanas, fue la Premio Nobel de la Paz, **Rigoberta Menchú.** Y lo hizo precisamente en Morelos, la entidad que va a la cabeza en todos los indicadores sobre este fenómeno, en especial en tasa de desaparecidas y de feminicidios. La activista guatemalteca acudió el pasado martes a Cuernavaca a recibir la declaración de Ciudadana Distinguida y las llaves de la ciudad. Pero Rigoberta no desaprovechó la oportunidad de pronunciarse en contra de la violencia contra las mujeres. Nos cuentan que su discurso, en el que pidió mayor rigor para castigar a los agresores de género y mejores acciones de prevención, se escuchó muy fuerte en el Palacio de Gobierno, desde donde, nos comentan, se han negado los recursos para enfrentar los agravios en contra de las morelenses. Rigoberta se fue a meter a la cancha del **Cuau** y le metió gol.

			7	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
2	÷	\$					COLUMNAS
				La Razen	2	28/04/2022	Y
*		*11					ARTÍCULOS

No a la hostilidad, pide el INE

La hostilidad que en ciertos espacios político-electorales se ha venido reportando en los últimos días sigue escalando, nos dicen, y el impacto comienza a registrarlo el Instituto Nacional Electoral en sus propios equipos de monitoreo de campañas. Durante la sesión de este miércoles, el secretario ejecutivo **Edmundo Jacobo Molina** hizo mención de que por lo menos han registrado tres casos de agresiones a sus monitoristas, es decir, aquellos que realizan trabajo de fiscalización de campo en eventos de campaña, para verificar equipos, lonas, carteles, pancartas y demás materiales que se utilizan en los actos propagandísticos de los candidatos, por lo que aprovecharon para hacer un llamado a las fuerzas políticas para que se eviten estos incidentes en contra del personal del instituto.

Más migración, misma política

Nos hacen ver que con la llegada de cientos de ucranianos a la Ciudad de México se está confirmando lo que dijo la Acnur en el sentido de que se podrían abrir más frentes de presión migratoria: frontera sur, con la llegada de miles de indocumentados, particularmente centroamericanos; frontera norte, con personas que una vez en ese punto buscan cruzar a Estados Unidos, y ahora en el centro. Un éxodo de ciudadanos de Ucrania que escapan de la guerra ha llegado a la capital, en donde ya se instaló un albergue para que esperen por tiempo indefinido el llamado del vecino del norte para atender sus peticiones de asilo. Nos señalanque ya son varios los indicadores que dan cuenta de que la situación migratoria está complicándose, sin embargo, hasta ahora no se ha informado de ajuste alguno de la política en la materia.